



**Il y aurait déjà beaucoup à dire sur la façon dont chacun des deux principaux candidats à la Mairie de Bordeaux a choisi, ces derniers jours, d'annoncer son programme. D'un côté, le théâtre Fémina plein à craquer vendredi soir, pour ce qui s'apparentait au premier meeting de campagne d'Alain Juppé. De l'autre, le Garage Moderne de Bacalan pour Vincent Feltesse qui a préféré organiser, hier matin, une véritable conférence de presse entouré de ses principaux soutiens.**

Les « chauffeurs de salle », ensuite : deux membres du cabinet d'Alain Juppé ont harangué la foule du Fémina pendant près de vingt minutes pour préparer le terrain à leur « patron », glissant quelques boutades et faisant l'apologie de Bordeaux avant d'inciter le public à huer le principal opposant d'Alain Juppé – sans jamais le nommer. Chez Vincent Feltesse, deux de ses futurs colistiers ont pris la parole en introduction : le conseiller municipal Pierre Hurmic, mettant l'accent sur l'aspect écologique du programme, et la ministre Michèle Delaunay, expliquant qu'elle était née en 1947, date de l'élection de Jacques Chaban-Delmas à la Mairie de Bordeaux, et qu'elle avait connu depuis « une seule majorité et seulement deux maires différents ». Un appel appuyé à une alternance dans une ville selon elle « monothéiste » depuis trop longtemps.

### **Différence d'échelle**

Bordeaux s'est métamorphosé au cours des deux dernières décennies et Alain Juppé a eu beau jeu de le rappeler en prélude de son discours. Le maire sortant a tout de suite insisté sur sa vision de la ville-centre au cœur d'une métropole en pleine expansion : il est favorable à une coopération rapprochée des deux entités (CUB-mairie) mais s'oppose vivement à une « fusion-absorption » dans laquelle Bordeaux perdrait les commandes de son destin. Pour Vincent Feltesse, président sortant de la CUB, les deux échelles qui comptent sont celle des quartiers, auxquels il veut accorder plus d'autonomie, et celle de l'agglomération, qu'il souhaite doter de nouvelles compétences, notamment celle de la culture, convaincu que la communauté urbaine est le bon niveau d'action pour organiser de grands événements qui rendront la ville de Bordeaux plus attractive encore.

### **Une ville pour tous**

Les deux candidats ont abordé le thème de l'évolution démographique. Alain Juppé soucieux d'aider les jeunes parents (plus précisément « les jeunes femmes ») à concilier vie de famille et vie professionnelle, prévoit d'augmenter la capacité d'accueil pour les tout-petits. Sur le volet des « seniors », le maire sortant propose notamment de développer le soutien à la vie associative grâce à la Bourse du bénévolat, et de mettre en place un service innovant de « papy-sitting ».

Avec à ses côtés Michèle Delaunay, ministre en charge des personnes âgées, Vincent Feltesse voudrait quant à lui créer un « Observatoire de l'âge » et un établissement d'hébergement « financièrement accessible » pour les personnes dépendantes. Mais le candidat socialiste a surtout insisté sur le thème de la jeunesse, ouvrant son exposé sur l'équivalent du « Quartier latin » qu'il veut voir naître dans le secteur de la Victoire, avec un grand « learning center » accessible 24h/24 aux étudiants et une ligne de tram reliant la gare à la Victoire.

### **Les grands dossiers**

Autres nouveautés proposées par Vincent Feltesse : une « Maison de la mobilité » réunissant tous les acteurs concernés dans l'ancien Virgin de la place Gambetta, ou encore un grand projet pour faire revivre la Base sous-marine qui deviendrait un lieu culturel incontournable. Pour Alain Juppé, il faut agrandir la Rock School Barbey, ouvrir la bibliothèque Mériadeck le dimanche et les musées en soirée. Le maire actuel a aussi suggéré la création d'une grande « plaine des sports » sur le site du stade Chaban-Delmas.

Emploi, logement, transports, stationnement : des divergences très marquées sont apparues entre les deux candidats. On note toutefois dans les grandes lignes une volonté chez Alain Juppé de promouvoir le tourisme et le secteur tertiaire – en proposant, entre autres, des locaux à tarifs abordables pour les jeunes entreprises - quand Vincent Feltesse, sans les négliger, met l'accent sur le potentiel industriel qui reste présent à Bordeaux et les zones de friche à exploiter, à Braza voire aux Aubiers sans oublier la maintenance nautique aux Bassins à Flot. Le président de la CUB a aussi rappelé sa volonté de créer un établissement public foncier pour maîtriser la hausse des prix du logement.

### **Programme détaillé**

Le document remis par les candidats aux spectateurs du Fémina vendredi soir et aux journalistes hier matin symbolise parfaitement la situation de chacun : un dépliant, sorte de tract géant pour Alain Juppé qui, fort de son bilan, semble proposer aux Bordelais un simple avenant au contrat qui les lie déjà, une prolongation du « lien de confiance », un projet qui s'inscrit dans la continuité pour « garder un temps d'avance ». L'équipe de Vincent Feltesse a, quant à elle, rédigé un programme très fouillé de 60 pages, un contrat inédit pour entrer dans « une nouvelle ère ». Les Bordelais peuvent se réjouir : ils auront un véritable choix à faire en mars prochain. •

**Anne Chaput**

[www.juppe2014.fr](http://www.juppe2014.fr) et [www.vincentfeltesse.fr](http://www.vincentfeltesse.fr)

Photo : Vincent Feltesse et Alain Juppé ont tous deux abordé le thème de l'évolution démographique © Anne Chaput